



渕一

令和元年度 学校だより

令和元年6月28日

足立区立渕江第一小学校

「躾」のもつ意味

副校長 奥井 秀美

「先生、躾という漢字は、常用漢字ではなくなり寂しいですね。」と毎朝、児童の登校の見守りをしてくださっている地域の方からお話を伺いました。以前は、中学校の国語の先生をされていた方です。

「躾」という漢字は、国字でありながら、義務教育の国語では取り扱っていないのです。「躾（しつけ）」とは、人が社会に出たときに規律や礼儀作法が身につくために訓練するという意味があります。身を美しくすると解釈すると、品格のある大人に育てたいという願いが込められているように思います。昨今のニュースでは、「しつけ」と称した虐待の事件を耳にすることがあり、心を痛めています。児童の命は誰が守ればいいのでしょうか。児童虐待防止法が制定され、児童の命を社会が守らなければならない事態も起こっています。本校の校歌には、「礼儀正しく」「規律を胸に」という歌詞があります。まさに「躾」の意味が込められているのではないでしょうか。

先月行われた運動会は、天候に恵まれ、多くの方々に見守られて開催することができ、心より感謝しております。また、100を超える保護者の方の感想には、我が子だけでなく、我が子が通っている学校のためにという気持ちが伝わってきました。まさに、身を美しくした品格のある大人たちからのご意見だと思いました。いただいたご意見は、来年にも生かしていきたいと思います。

夏本番になりました。暑さに負けない体力をつけ、思い出に残る夏休みを迎えるよう教職員一同頑張っていきたいと思います。

第60回地域ふれあいクリーン作戦

7月20日（土）にクリーン作戦が行われます。地域の方と協力し、学区域をきれいにすることで、気持ちよく生活でき地域のまとまりが生まれると思います。ぜひ、この機会に多くの人に参加いただき、子供たちに地域へ愛着を高めてほしいと期待します。ふるってご参加ください。

令和元年7月20日（土）午前7時40分 集合場所 本校校庭

7月の目標

今までの生活をふりかえり、
夏休みの計画を立てましょう。

「体力調査」について

運動委員会 清田 昌弘

毎年全児童に体力調査を行っています。種目は「握力・上体起こし・長座体前屈・反復横とび・20Mシャトルラン・50M走・立ち幅跳び・ソフトボール投げ」の全8種目です。

当日は、5、6年生が各種目の係の仕事や1年生と一緒に回るなど、自分の体力調査だけでなく全校のために働いてくれたおかげで終わることができました。

今年度、本校は投力の向上を目指します。体育の授業でも、投力につながる運動を取り入れていきます。

セーフティ教室について

生活指導部 鹿倉 亜美

6月5日、学校公開中にセーフティ教室が行われました。今年も低学年は「不審者対応」、高学年は「SNSの正しい使い方」について、竹ノ塚警察署スクールサポーター橋本様にお話ををしていただきました。

残念なことに小学生が事件に巻き込まれたというニュースは後を絶ちません。危険はいろいろなどころに隠れています。合言葉は「いかのおすし」で、危険を回避できるように、いつどこで自分たちが犯罪に遭うかわからないという危機意識をいつももつていてほしいと思います。

意見交換会では、周辺の犯罪傾向についてご家庭で取り組んでいること、取り組んでほしいことについてお話をいただきました。また、ご家庭での携帯電話・SNSのルールについての話題があがりました。遊びに行くときのルールや携帯電話のルールをご家庭でもご確認ください。



鋸南自然教室に行ってきました

5年担任 松島 奈緒美

6月12日（水）～14日（金）までの3日間、5年生は鋸南自然教室へ行ってきました。3日間晴天に恵まれ、1日目は、マザー牧場での酪農体験をしました。「肉牛」「乳牛」「ひつじ」という名の3つのコースに分かれ、それぞれが貴重な体験をしました。「ひつじコース」では、動物が生きるために栄養のバランスにも気を付けなくてはいけないことを学びました。夜はナイトハイクを行いました。暗い夜道を歩くということで、思った以上に子どもたちは怖がっていたようでした。しっかり手をつないでおそるおそる歩く姿。助け合って歩けるのはこの学年の素晴らしいところであり大切な力です。

2日目は、鰐ヶ浦での磯遊びをしました。海の生き物を必死に探す子どもたち。見つけた生き物を水槽に入れ、みんなで観察していました。鋸山のハイキングでは、地獄覗きの絶景を楽しんでいました。3日目は鴨川シーワールドに行きました。マザー牧場での班行動の反省を生かし、行動班で声をかけ合いながら協力して見学ができてきました。

3日間友達と寝食を共にし、「時間を守る」「係の仕事に責任をもってやる」など多くの面で成長が見られました。また、「自立して生活すること」、「考えて行動すること」など高学年として取り組むべき新たな課題も見つかりました。学んできたことをこれからの中学校生活に生かし、来年度渕一小の最高学年にふさわしい児童になれるよう指導してまいります。保護者の皆様、ご協力有難うございました。これからもよろしくお願ひ致します。



大地震対策児童引き渡し訓練についてのお願い

本年も大地震対策の一環として、児童引き渡し訓練を実地いたします。児童を保護者に安全に引き渡すことを目的として下記のように行いますので、ご協力いただけますよう、よろしくお願ひ致します。

記

1. 日時：令和元年9月2日（月）11：30～
 2. 場所：校庭（雨天の場合は、各教室）
- ※詳しくは後日配布する「大地震対策児童引き渡し訓練についてのお願い」をご覧ください。また不明な方は各担任までご連絡ください。

7月の行事予定

○ばれっとあり
×ばれっとなし

1	月	委員会	○
2	火		○
3	水	★特別時程 4時間授業 渕一まつり集金日 生物園見学（1年）	○
4	木	都調査（5年）	○
5	金	集会 渕一まつり集金予備日	○
6	土	渕一子どもフェスティバル	×
7	日		
8	月	音楽鑑賞教室（4, 5年） 個人面談①	○
9	火	九九テスト 個人面談②	○
10	水	★特別時程 4時間授業 安全指導 区道徳部研究授業（4年1組のみ5校時間授業）	×
11	木	体育朝会 個人面談③	○
12	金	日光説明会（6年15:00～） 個人面談④	○
13	土		
14	日		
15	月		
16	火	★特別時程 避難訓練 月曜時間割 渕一中部活動体験（6年）	○
17	水	4時間授業 校内研究授業（2年2組のみ5時間授業）	×
18	木	音楽朝会 食育指導 クラブ	×
19	金	★特別時程 午前授業 給食なし	×
20	土	地域ふれあいクリーン作戦	
21	日	夏季休業日始	
22	月	補充教室①夏季水泳指導①	
23	火	補充教室②夏季水泳指導②	
24	水	補充教室③夏季水泳指導③	
25	木	補充教室④夏季水泳指導④	
26	金	補充教室⑤夏季水泳指導⑤	
27	土		
28	日		
29	月	補充教室⑥夏季水泳指導⑥	
30	火	補充教室⑦夏季水泳指導⑦	
31	水	補充教室⑧夏季水泳指導⑧	

遠足に行ってきました。

3年担任 中村 梨都子

6月25日(火)、3年生は遠足で茨城県立自然博物館に行ってきました。

博物館に到着すると、5mを超えるマンモスに出迎えられ、館内の恐竜や宇宙に関する展示などを班ごとに見て回りました。

お昼になり、待ちに待ったお弁当は、とてもおいしかったようで、あっという間に食べ終わっていました。

広場では、大きなトランポリンで遊んだり、虫を捕まえたりして思いっきり体を動かしました。

バスに戻る途中には、校長先生から教わったモグラの穴探しや腐葉土の上を歩くなど、自然を味わうこともできました。

子供たちは、「恐竜の骨がたくさんあった。」「トランポリンが楽しかった。」「また、博物館を見に行きたい。」などと、大満足の様子でした。

どの活動でも、仲良く協力して過ごせていて、とてもよい遠足になりました。